



¿Piratas for ever? ¡no!

## ¿Piratas for ever? ¡No!

Por *Federico Bernal*

Buenos Aires, Septiembre de 2011

**E**n su alocución en la pasada 66° Sesión de las Naciones Unidas, la Presidenta Cristina Fernández no sólo reiteró por enésima vez el llamado a Gran Bretaña a sentarse a dialogar con la Argentina por la cuestión Malvinas (así lo exige la ONU), sino que además incluyó un hecho inédito que debería enorgullecer a cualquier compatriota, más allá de su signo político. La Presidenta anticipó que en caso de proseguir la negativa británica, se procederá a revisar el acuerdo de vuelos de 1999, vuelos que realiza la empresa Lan-Chile entre Punta Arenas y las Islas Malvinas, pero que permiten dos aterrizajes mensuales en Río Gallegos. ¿Qué significa esto? Que nuestro país no se quedará de brazos cruzados viendo como Gran Bretaña y los *kelpers* (isleños) ocupan ilegal e ilegítimamente tierra argentina. Y que nuestro país avanzará en materia de nuevas y más duras sanciones a la prepotente aunque “decadente potencia colonial”, tal como la misma Presidenta calificó unos meses atrás. La escalada nacional, que por otra parte se inserta en lo hecho desde 2007 al cancelar los acuerdos petroleros de 1995 suscriptos entre Londres y el ex presidente Carlos Menem, tiene que ver con las dos siguientes razones. En primer lugar y el año entrante, se cumplirá el 30° aniversario del conflicto bélico de 1982. En este sentido, pocos días atrás trascendió de la prensa británica y francesa (*France Press* y *London Living Standard*, entre otros medios) que los preparativos del 30° aniversario del “*Falkland’s Victory*” (así lo denominan) ya están en camino. La iniciativa será organizada por el Ministerio de Defensa británico, el gobierno *kelper* y el *Foreign Office* (cancillería británica). ¿Soportará la Argentina semejante provocación?

En segundo lugar, el tema petrolero. Unos días antes de la 66° Sesión de la ONU, el *Foreign Office* anunció públicamente se alista a recibir a un grupo de técnicos y directivos petroleros de la empresa Rockhopper Exploration para trabajar juntos en el plan de negocios e inversiones que usurpará el petróleo en Malvinas. ¿Rockhopper? Se trata de la operadora británica que descubrió petróleo en el archipiélago en mayo de 2011, y que unas semanas atrás confirmó comenzará a extraer en 2016. ¿Quiénes son los miembros de dicha empresa que el *Foreign Office* planea llevar a Londres? Entre la gran mayoría figuran ex directores de BP, Shell y *British Gas*, figurones que en la actualidad vienen además desempeñándose como directores de una ingente cantidad de compañías entre aseguradoras, financieras, tabacaleras, petroleras, energéticas (de servicios tecnológicos), de transporte marítimo (industria naval comercial) y de producción y transporte de gas natural licuado.

De esta suerte, Rockhopper se asegura los mejores socios para el desarrollo de su pillaje petrolero. Y no está sola. En estos días, otra de las operadoras con licencias en la Cuenca Norte (200 kilómetros al norte de las islas) la británico-*kelper* Argos Resources, anunció comenzará la etapa de exploración a fines de 2011, comienzos de 2012. Ahora bien, ¿cuánto petróleo hay en las islas, se preguntará con razón el lector? 608 millones de barriles en el menor de los escenarios. Tal volumen implicaría para la Argentina que su escaso horizonte de reservas de petróleo pase de 6 a 8-9 años (30% de aumento), mientras que para Gran Bretaña significaría ahorrarse importaciones de crudo por 7 años, con un ahorro (al precio actual del barril) equivalente a 60.800 millones de dólares. En fin y como sea, se acerca el 30° aniversario. Una potencia colonial ocupa ilegal e ilegítimamente territorio nacional. Una potencia colonialista a la que no sólo no le ha temblado el pulso en traer ojivas nucleares durante el conflicto de 1982, sino que hoy por hoy bombardea las principales ciudades de Libia con



bombas de uranio enriquecido (denunciado por UNICEF). El móvil genocida el mismo: petróleo y geopolítica.

La avanzada pirata en Malvinas debe llegar a su fin. En 2016 comenzarán a extraer crudo de allí para mitigar su terrible crisis energética y socioeconómica. Pero la cuestión para nosotros trasciende lo petrolero y lo estrictamente “argentino”. Se ha puesto en juego la seguridad nacional del país pero también la de Unasur. Así debería entenderse el anuncio presidencial en la ONU referido al inicio de esta columna. Así deberían pensarse las próximas sanciones, incluso, con la posibilidad de abarcar la expropiación de activos británicos en la Argentina.

***Federico Bernal. Buenos Aires, Septiembre de 2011.***



## NOTAS SOBRE EL AUTOR

### Federico Bernal

- Es bioquímico y biotecnólogo de la Universidad de Buenos Aires (UBA).
- Fue becario de investigación en el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), en el Instituto Nacional de Alimentos (INAL) y en el Instituto Nacional de Medicamentos (INAME).
- Desde hace varios años se desempeña como Director Ejecutivo de la Sociedad Iberoamericana de Información Científica (SIIC) y como Director Editorial del Centro Latinoamericano de Investigaciones Científicas y Técnicas (CLICeT).
- También se desempeña como colaborador del Área de Recursos Energéticos y Planificación para el Desarrollo del IDICSO (Universidad del Salvador), y como columnista especializado en materia energética, económica y política de diversos medios de comunicación, entre los cuales se destacan: los periódicos Buenos Aires Económico (BAE), Tiempo Argentino, El Argentino, Miradas al Sur y Página/12, y el mensuario Le Monde Diplomatique "el Dipló" (Edición Cono Sur).
- En 2006 fue conductor del programa de TV por cable "Conciencia y Energía", transmitido por Canal Metro y en 2010/2011 del canal de Televisión Digital Abierta CN23 (programa "Primera Mañana").
- Ha participado como expositor en numerosos seminarios y congresos nacionales e internacionales sobre la problemática energética, económica y política a nivel nacional, latinoamericano y mundial.
- Entre sus últimas publicaciones, se destacan: *"Malvinas y Petróleo. Una historia de piratas"* (Editorial Capital Intelectual, Colección Claves para Todos, Buenos Aires, 2011), *"El Mito Agrario. Una comparación con Australia y Canadá"* (Editorial Capital Intelectual, Colección Claves para Todos, Buenos Aires, 2010), *"Petróleo, Estado y Soberanía. Hacia la empresa multiestatal latinoamericana de hidrocarburos"* (Ed. Biblos, Buenos Aires, 2005) y co-autor de *"Cien años de petróleo argentino. Descubrimiento, saqueo y perspectivas"* (Editorial Capital Intelectual, Colección Claves para Todos, Buenos Aires, 2008).
- Es bisnieto del Ing. Enrique Hermitte, descubridor del petróleo argentino en Comodoro Rivadavia, el 13 de Diciembre de 1907.

Correo electrónico: [editorial@cienciayenergia.com](mailto:editorial@cienciayenergia.com)

	<b>Centro Latinoamericano de Investigaciones Científicas y Técnicas</b>
<a href="http://www.cienciayenergia.com">http://www.cienciayenergia.com</a>	<b>Buenos Aires, República Argentina</b>
<b>Ciencia y Energía es la Publicación Oficial del CLICeT</b>	



### **Staff del CLICeT**

#### **Dirección Editorial**

Federico Bernal y Ricardo De Dicco  
[editorial@cienciayenergia.com](mailto:editorial@cienciayenergia.com)

#### **Dirección de Investigación Científico-Técnica**

Ricardo De Dicco y José Francisco Freda  
[cliket@gmail.com](mailto:cliket@gmail.com)

#### **Dirección Comercial y Prensa**

Juan Manuel García  
[cliket@gmail.com](mailto:cliket@gmail.com)

#### **Dirección de Arte y Diseño Gráfico**

Gabriel De Dicco  
[cliket@gmail.com](mailto:cliket@gmail.com)



**Centro Latinoamericano de Investigaciones Científicas y Técnicas**

<http://www.cienciayenergia.com>

**Buenos Aires, República Argentina**

***Ciencia y Energía es la Publicación Oficial del CLICeT***



## Coordinadores de los Departamentos de la Dirección de Investigación Científico-Técnica

- ***Latinoamérica e Integración Regional***  
Gustavo Lahoud y Federico Bernal
- ***Defensa Nacional, Seguridad Hemisférica y Recursos Naturales***  
Gustavo Lahoud
- ***Industria, Ciencia y Tecnología para el Desarrollo***  
Federico Bernal y Ricardo De Dicco
- ***Agro, Soberanía Alimentaria y Cuestión Nacional***  
Federico Bernal y José Francisco Freda
- ***Economía, Política y Sociedad***  
Federico Bernal
- ***Estadística, Prospectiva y Planificación Energética***  
Ricardo De Dicco, José Francisco Freda y Alfredo Fernández Franzini
- ***Energía en Argentina***  
Federico Bernal y José Francisco Freda
- ***Energía en el Mundo***  
Gustavo Lahoud y Facundo Deluchi
- ***Energías Alternativas***  
Juan Manuel García y Ricardo De Dicco
- ***Combustibles Renovables***  
Juan Manuel García y Federico Bernal
- ***Tecnología Nuclear Argentina***  
Ricardo De Dicco y Facundo Deluchi
- ***Tecnología Aeroespacial***  
Ricardo De Dicco y Facundo Deluchi



Centro Latinoamericano de Investigaciones Científicas y Técnicas

<http://www.cienciayenergia.com>

Buenos Aires, República Argentina

*Ciencia y Energía* es la Publicación Oficial del CLICeT